

FORMATION ET (RÉ) INSERTION Forum Pli au centre socio-culturel Papin

# Déstresser et « donner les outils »

Mardi, le centre socioculturel Papin a accueilli le forum PLIE, plan local pour l'insertion et l'emploi, piloté par la MEF. Plus de 1000 personnes ont pu profiter de conseils professionnels distillés par des institutions et des organismes spécialisés.

## AU CENTRE SOCIO-CULTU-

**REL** Papin, on propose généralement des activités sportives, culinaires et culturelles, activités qui s'adressent aussi bien à des enfants, des adolescents qu'à des adultes. Changement de configuration, mardi, puisque le bâtiment accueillait un forum consacré au PLIE, Plan Local pour l'Insertion et l'emploi, non pas centré sur le quartier Franklin-Fridolin et ses environs, mais sur l'ensemble du Pays de la région mulhousienne, Ensisheim compris. « Nous nous étions approchés de villes comme Wittelsheim et Ensisheim, en 1993, bien avant la notion de territoire m2A, pour déposer ensemble un dossier auprès du fonds social européen », rappelle l'adjoint au maire Philippe Maitreau, venu découvrir la manifestation en sa qualité de président de la MEF, Maison de l'Emploi et de la Formation.

La visite guidée a été effectuée par Chiara Azzola, chargée de mission PLIE, en présence, notamment, de la responsable de la MEF Mulhouse, Alexandra Walonilow, de l'élue Cécile Sornin et d'une représentante de Pôle Emploi, Muriel Ketterlin, directrice de l'agence Mulhouse-Doller.

## L'image de soi

La formule de la MEF est désormais bien rodée. Le but, réunir des partenaires traitant des domaines de



Le centre socioculturel Papin a accueilli le forum organisé par la MEF. Plus de 1000 personnes ont été orientées pendant cette journée. PHOTO DNA

l'emploi et des métiers qui recrutent sur le territoire de l'agglomération mulhousienne, de la création d'entreprise, de l'évolution professionnelle, mais aussi de la retraite, pour pouvoir répondre aux questions des centaines de bénéficiaires invités à participer à cette journée. Si 150 d'entre eux étaient présents dès l'ouverture des portes, on attendait encore des centaines de personnes pendant la journée. « On a personnellement proposé à 1200 personnes de venir assister à ce forum », a complété Chiara Azzola.

## Donner des outils

Ce public bénéficiaire du Plie, âgé de 18 à plus de 60 ans, demandeur d'emploi de longue durée, présentant des difficultés d'accès à l'emploi ou à la formation professionnelle, était immédiatement pris en charge par des équipes de référents, situés au rez-de-chaussée et au premier étage du bâtiment, en mesure de répondre aux questions les plus pointues et de « donner les outils ». « On

est des 4x4 tout-terrain », plaisante l'un d'eux, le conseiller socio-professionnel de Sémaphore, Djamel Idir, chargé, comme ses collègues, d'orienter vers le club d'entreprises socialement engagé, FACE Alsace, l'AFTRAL, premier organisme de formation spécialisé dans les métiers du transport et de la logistique, Handicap Services Alister, association du service médico-social prenant en charge des personnes adultes en situation de handicap, le 48- L'Atelier des entrepreneurs, qui regroupe différentes structures informant et accompagnant ceux qui souhaitent créer leur propre entreprise ou le FONGECIF, qui réunit des conseillers en évolution professionnelle.

Les participants pouvaient également tester un simulateur de conduite piloté par « Mobilité pour l'emploi », se préparer à des entretiens d'embauche simulés par NOVEA68, CRIT Intérim ou, voire assister à des conférences thématiques, notamment sur « les métiers qui recrutent », transport et lo-

gistique, services à la personne, hôtellerie et restauration. « Nous proposons également des ateliers consacrés à l'image de soi et à la sophrologie », complète Chiara Azzola. « Ça peut paraître anecdotique, mais le stress grandit parfois au fil des entretiens, des réponses négatives. De simples exercices de respiration peuvent permettre de reprendre confiance en soi. » Des séances qui n'ont rien d'un gadget, au regard de certains bénéficiaires croisés dans les travées, crispés, traits tendus, regards inquiets...

Les deux prochains rendez-vous de la MEF, le 25<sup>e</sup> anniversaire, d'ici la fin de l'année, mais surtout « la sixième négociation à entamer à Bruxelles pour disposer du fonds social européen dans le cadre du programme opérationnel national Emploi et inclusion 2020-2026 », rappelle son président, Philippe Maitreau. « Mulhouse fait partie des territoires les mieux dotés, comme Lille et Rennes ». ■

Stéphane FREUND